



La Sierra de la Calería, escenario del programa de Voluntariado Juvenil

La iniciativa de la Diputación y de la Universidad llega por primera vez a un conjunto de cuatro municipios

:: M. JESÚS GUTIÉRREZ/WORD

SALAMANCA. La Sierra de la Calería, entre los municipios de Escorial de la Sierra, Linares de Riofrío, Navarredonda de la Rinconada y Rinconada de la Sierra, es el lugar elegido por la Diputación de Salamanca y la Universidad para poner en marcha su programa de Voluntariado Juvenil en lo que es su sexta edición. Una edición que llega con una novedad, y es que es la primera vez que engloba a un conjunto de municipios, como son los mencionados anteriormente. Así lo comunicó ayer el presidente de la Diputación, Javier Iglesias, en la presentación pública de este programa, en la que estuvo acompañado por el vicerrector de Economía de la Universidad de Salamanca, Ricardo López, y por los representantes municipales de tres de los cuatro pueblos implicados, Ignacio Polo, alcalde de Linares de Riofrío; Hilario Bayo, primer edil de Navarredonda de la Rinconada; y Maite Benito, teniente de alcalde de Escorial de la Sierra; así como por la diputada de Juventud, Eva María Picado, y por el diputado de zona, José María Sánchez.

Javier Iglesias recordó que se trata de un programa de éxito que pretende poner en valor un espacio de la provincia de Salamanca con el apoyo de los ayuntamientos, que es «un ejemplo de todo lo que se puede hacer sumando esfuerzos entre distintas entidades». En este caso se trata de la recuperación de la Sierra de la Calería, «una ruta de un altísimo valor ecológico» que transcurre



Representantes de la Diputación, la Universidad y los ayuntamientos. :: M. J. GUTIÉRREZ

por los municipios señalados que cuentan con un «paisaje sorprendente», según destacó el presidente de la Diputación, con el fin de que esta ruta tenga «una repercusión turística en la zona».

La ruta en la que se va a trabajar es un sendero circular de 30 kilómetros, que permite realizarla en diferentes etapas. Es una ruta en la que junto a las magníficas vistas paisajísticas, hay diversos hornos de cal, lo que da nombre a la Sierra, como explicó Javier Iglesias, quien añadió que se trata de un programa dirigido especialmente a los jóvenes, pero que contará con la colaboración de todos los colectivos de la zona.

El diseño del proyecto ha corrido a cargo de la Oficina Verde de la Uni-

versidad de Salamanca, mientras que por parte de la Diputación ha sido el área de Juventud el implicado en este programa. Además, la institución provincial aporta una partida de 15.000 euros, con la que se llevarán a cabo multitud de actuaciones como señalización del recorrido, tareas de reforestación, talleres intergeneracionales de consumo responsable y reciclaje, recogida de residuos y limpieza, formación educativa de concienciación con los centros educativos de la zona, exposición fotográfica, entre otras.

Con todas estas actuaciones se pretende, como recaló Iglesias, conseguir una serie de objetivos como potenciar el voluntariado juvenil en los entornos rurales, de forma

que se consiga una mayor implicación de los jóvenes en temas medioambientales y de participación social.

El programa, que comenzará a desarrollarse ya mismo y que se extenderá hasta el mes de junio, contribuirá, asimismo, a la sostenibilidad y desarrollo del entorno natural, «acercándonos de esta forma a lo que quieren los ciudadanos del siglo XXI», concluyó Javier Iglesias, antes de pasarle la palabra a Ricardo López.

Por su parte, el vicerrector de la Usal mostró su satisfacción por dar continuidad a un programa que con el tiempo se ha convertido en una cita anual que, además, es «modelo de colaboración interinstitucional,

en el que la Universidad da el apoyo técnico con la colaboración de los ayuntamientos y la Diputación aporta la cuantía económica.

Además, recaló, son muchos los programas que se llevan a cabo en todos los ámbitos gracias a Extensión Universitaria, pero éste se diferencia de todos ellos por tener una serie de valores añadidos, como la conservación del medio ambiente, el desarrollo económico y turístico de la zona, sin olvidar los valores personales y humanos, gracias al voluntariado, a la colaboración intergeneracional, a la colaboración entre instituciones y con los centros educativos, a la solidaridad... En definitiva, se trata de un programa integral que además pone en valor la promoción del ámbito rural sin olvidar el sentido humano.

Ricardo López quiso también completar la lista de actividades mencionadas por el presidente de la Diputación, señalando que además de todas las indicadas también habrá talleres de artesanía y de plantas sobre sus usos tradicionales y medicinales, trabajos de las Brigadas Verdes, actividades deportivas ligadas a la zona, rutas teatralizadas, colocación de cajas-nido...

Para finalizar quiso anunciar que este año la programación de la Semana Verde de la Universidad versará sobre la promoción del turismo rural, por lo que deseó que la Diputación también se implique en esta iniciativa.

Por parte de los alcaldes fue Ignacio Polo el que tomó la palabra y lo hizo para, además de dar las gracias a la Diputación y a la Universidad por esta iniciativa, destacar que la Sierra de la Calería es una «de las zonas más bonitas y variada de la provincia, rica en paisajes, historia, flora, fauna y relieve». Una zona desconocida para muchos, «quizás la Honfría de Linares de Riofrío es lo que más se conoce pero la parte de Navarredonda y la caída sobre el río Quilamas es preciosa», destacó, para apostillar que es «una zona llena de hornos de cal, una zona pobre porque sólo tenemos árboles, zarzas y escobas, pero rica y muy interesantes para realizar caminando, en bicicleta o en coche». Por lo que invitó a todos a conocerla, y más cuando finalice este proyecto.